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وحدات من القوات المسلحة والأمن تواصل مطاردتها لعناصر التخريب الحوثية بصعدة

مصرع )17( من عناصر التمرد وضبط أربعة أثناء محاولة التسلل إلى جبل الصمع
عناصر التخريب حاولوا التسلل إلى الجبل الأحمر فتلقوا ضربات موجعة

❊ القاهرة/ �سيد علي/ متابعات:
قال الأخ الدكتور أبو بكر القربي وزير الخارجية: 
إن اجتماعات الدورة )132( لمجلس جامعة الدول 
العربية على مستوى وزراء الخارجية - التي إختتمت 
اليمن بشأن  إحالة مبادرة  أقرت   - مساء أمس 
الإتحاد العربي -بحسب طلب بلادنا - إلى لجنة 
من الخبراء السياسيين والقانونيين ورجال الفكر 
للنظر فيها ودراستها وتحويلها إلى أطر قانونية 
ومن ثم عرضها على وزراء الخارجية العرب قبيل 

القمة القادمة المقرر عقدها في ليبيا . 
وأوض��ح في إتصال هاتفي مع صحيفة “26 
سبتمبر” مساء أمس الأول - حيث يشارك ويرأس 
وفد اليمن إلى الإجتماعات بمقر الجامعة العربية 
العربية أيدت  ال��دول  بالقاهرة- أن العديد من 
المناسبة  الوسيلة  وإعتبرتها  اليمنية  المبادرة 
المتردي  وضعه  من  العربي  بالعمل  للخروج 
ومواجهة التحديات التي تتربص بالأمة العربية. 

وأضاف الدكتور القربي أن وزراء الخارجية العرب 
اعتبروا الوحدة اليمنية إنجازاً كبيراً للأمة العربية 
ويجب أن تحافظ عليها وأن تدعم جهود الحكومة 
والإستقرار  الأم��ن  وصيانة  لحمايتها  اليمنية 

الإقليمي . 
وفيما يتعلق بفتنة التمرد والإرهاب في صعدة 
أكد الأخ وزير الخارجية أن وزراء الخارجة العرب 
أكدوا أن حمل السلاح من أي طرف في مواجهة 
الدولة يعطي الدولة الحق في مواجهة هذا التمرد، 
مشيرا إلى دعم عربي واسع لجهود الحكومة في 
حسم التمرد والإرهاب وحماية المواطنين الأبرياء 
من إعتداءات الجماعات الإرهابية الخارجة على 

القانون . 
وكان الأخ عمر موسى أمين عام الجامعة العربية 
قد أكد دعم الجامعة العربية لليمن.. مشيراً إلى 
أن الجامعة العربية تقف مع قضايا اليمن العادلة 
الهادفة إلى حماية أراضيه من أية عناصر تخريبية 

تسعى إلى زعزعة الاستقرار والأمن .
إلى ذلك قال وزير الخارجية الدكتور أبو بكر 
القربي: إن ما يزيد عن 200 صفحة الكترونية على 
الانترنت تريد تزييف الحقائق في تدخل الحكومة 
في صعدة وأن هناك عدداً من وسائل الإعلام في 

بعض الدول تدعم العصيان في صعدة. 
الذي  الجماعي  الإفطار  خلال  القربى  وأك��د 
نظمته سفارة الجمهورية اليمنية بالقاهرة لأبناء 
بمصر  المتواجدين  والطلاب  اليمنية  الجالية 
أمس الأول أن الحكومة لا ترفع السلاح في وجه 
أبنائها ولذلك نحن نريد بسط الأمن والاستقرار 
في صعدة، ولكن هذا لن يتم إلا بفرض سلطة 

الدولة والقانون على محافظة صعدة«. 
وقال: إن الدولة مطالبة من قبل الشعب بالحفاظ 
على الأمن والاستقرار وإنهاء التمرد وبسط سلطة 

القانون والدستور في طول البلاد وعرضها. 
ولفت إلى أن الحكومة اليمنية حريصة على أن 
تتحاور مع الجميع تحت سقف الوحدة والدستور 

والقانون. 

وأشار إلى أن الدعوة إلى الانفصال أو إلى تكوين 
محافظات مذهبية لا تتوافق مع مبادئ ثورتي 
“26 سبتمبر” و”14 أكتوبر” ولا  الأعراف اليمنية 
ولا قيم المجتمع اليمني الذي ينظر إلى أفراد 
الشعب اليمني على اختلاف مذاهبهم واتجاهاتهم 

السياسية على أنهم أبناء بلد واحد . 
ولفت القربي خلال حفل الإفطار الذي حضره 
التي  الفرصة  إلى  يمني  آلالف  أكثر من ثلاثة 
منحها فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 
2008م  للمتمردين في صعدة في يوليو عام 

لوقف القتال. 
وأوضح القربي بان الحكومة اليمنية تتعامل مع 
عناصر التخريب في صعدة وتنظر إليهم بأنهم 
جزء من أبناء اليمن الواحد، خرجوا على الدستور 
والقانون وللأسف الشديد لم يستجيبوا إلى العديد 
من النداءات بوضع السلاح وطرح ما لديهم من 

مطالب حتى يتم معالجتها . 
وطالب القربي الطلاب الدارسين بمصر بأن لا 

ينساقوا وراء مروجي الفتن والضغائن بين أبناء 
الشعب اليمني الواحد، محذرا من الذين يقتاتون 

من تلك الفتن ومن زعزعة الاستقرار والأمن . 
من جانب أخر بدأت أمس الأول في القاهرة 
اجتماعات الدورة ال� 132  لمجلس جامعة الدول 
العربية علي المستوى الوزاري ، بمشاركة اليمن 
بوفد ترأسه الدكتور أبو بكر القربي وبمشاركة 

16  وزيرا للخارجية و 5  وزراء دولة .  
وتسلم وزير الخارجية السوري وليد المعلم � 
خلال الجلسة الافتتاحية التي بدأت في الخامسة 
مساء � رئاسة مجلس الجامعة من وزير الدولة 

للشؤون الخارجية السوداني علي كرتي .  
وسيطرت الأزمة العراقية � السورية على أجواء 
الاجتماعات ،  وانضم وزير الخارجية أحمد أبوالغيط 

ونظيره التركي وعدد من وزراء الخارجية العرب 
إلى لقاء سبق الجلسة الافتتاحية جمع وزيري 
زيباري  هوشيار  والعراقي  السوري،  الخارجية 

والأمين العام للجامعة بهدف احتواء الأزمة . 

هناك دعم عربي لجهود الحكومة في مواجهة الإرهاب والتمرد
قال إن وسائل إعلام في بعض الدول تدعم العصيان بصعدة.. القربي :

❊ �سنعاء / متابعات:
نفى مصدر عسكري صحة مزاعم عصابة التخريب والتمرد” الحوثية” 
من أن عناصرها تمكنت من العودة إلى الجبل الأحمر بمديرية الصفراء 

والسيطرة على أجزاء منه. 
وقال المصدر إن تلك المزاعم الكاذبة ليست بجديدة على تلك العصابة 
الإرهابية التي اعتادت على نشر مثل هذه الأكاذيب من باب الترويج الإعلامي 

في محاولات يائسة لرفع الروح المعنوية لعناصرها.
وأوضح المصدر أن عناصر التخريب والتمرد قامت بعدة محاولات للتسلل 
إلى الجبل الأحمر، غير أن كل محاولاتهم فشلت نتيجة الضربات القوية التي 
وجهها أبطال القوات المسلحة والأمن لتلك العناصر، ما اضطرهم إلى الفرار 
تاركين وراءهم جثث قتلاهم حيث لم يسعفهم الوقت لدفنها أو سحبها 

معهم نظراً لكثرة عددها ولما أصيبوا به من الخوف والرعب.
هذا وقد واصلت وحدات القوات المسلحة والأمن نجاحاتها النوعية في 

مطاردة عناصر التخريب والإرهاب الحوثية ودحرها من عدة مواقع جديدة 
في محافظة صعدة خلال الساعات الماضية. 

وذكرت مصادر محلية مسئولة أن أبطال القوات المسلحة والأمن كبدوا 
عناصر التخريب والتمرد خسائر كبيرة في الأرواح والمعدات أثناء محاولة تلك 
العناصر التسلل إلى أحد أطراف جبل الصمع بمحافظة صعدة أمس الأول.

وقالت المصادر إن وحدات القوات المسلحة والأمن تمكنت من دحر تلك 
العناصر الإرهابية وأن 17 إرهابيا منهم لقوا مصرعهم، كما تم القبض 

على أربعة آخرين أثناء فرارهم باتجاه الأودية غرب منطقة القمة.
وفي منطقة المهاذر والتباب المجاورة لها والخيام أوضحت المصادر أن 
العشرات من عناصر الإرهاب سقطوا بين قتيل وجريح في مواجهة مع 
وحدات عسكرية وأمنية بعد قيام تلك العناصر بزرع الألغام والعبوات 
الناسفة على الطرقات، فيما قتل احد الإرهابيين في تبادل لإطلاق النار مع 
أفراد من القوات المسلحة في مركز علب، في أعقاب قيام ذلك الإرهابي 

بإطلاق النار على المواطنين ما أدى إلى إصابة اثنين منهم أحدهما إصابته 
خطيرة.

ووجه الطيران الحربي ضربات موجعة ومؤثرة لتجمعات وأوكار ومواقع 
عناصر التمرد في قرية الدرب ودرب سليمان والحصن والجرشة، كما ضرب 
تجمعات إرهابية في مناطق الملاحيظ ومفرق ذويب وسر الموز وجيل مويده 

وشويحطة والمشايخ.
وأضافت المصادر أنه تم تدمير عدد من السيارات التي كانت في طريقها 
إلى عناصر التخريب والتمرد لامدادهم بالمؤن والأسلحة والذخائر في عدة 
مواقع.. مشيرة إلى أن أفراداً من القوات المسلحة والأمن تمكنوا من تطهير 
منازل للمواطنين في منطقة ديابة بيت القحم ومنازل أخرى باتجاه سليمان، 

حيث كانت عناصر التخريب والتمرد قد استولت على تلك المنازل.
إلى ذلك أفادت المصادر أن الإرهابيين قاموا بحرق ونسف منزل أحد 
المواطنين في منطقة غربي المقاش، وأن أبناء القوات المسلحة والأمن 

تصدوا لتلك العناصر التي لاذت بالفرار , كما قامت عناصر إجرامية أخرى 
بقطع الطريق في منطقة درب زيد وعمل حواجز ملغومة فيها ونهبوا 
المولدات الخاصة بسنترال ضحيان ودمروا كل محتوياته وسرقوا مادة 

الديزل منه والمقدرة بـ 10 آلاف لتر.
هذا ونفت المصادر الأنباء التي تروج لها عناصر التمرد من أن الجيش 
استهدف بقصف صاروخي منزلًا تقطنه أسرة في سوق الطلح.. وقالت ان 
تلك المزاعم عارية تماماً عن المصداقية وليس لها أي أساس من الصحة, 
مؤكدة حرص القوات المسلحة والأمن على سلامة المواطنين وتجنيبهم 
أي مكروه , واعتبرت المصادر أن ما تحاول تلك العناصر التخريبية ادعاءه 
من خوفها على حياة المواطنين مجرد مزاعم كاذبة , وقالت : لو كان 
أولئك المجرمون صادقين في دعاواهم تلك لتوقفوا فورا عن الاعتداء 
على المواطنين وعن اختطافهم والاعتداء على منازلهم وممتلكاتهم وعن 

اتخاذهم دروعا بشرية وعن استهداف مخيمات النازحين.

فكان يجتهد فيها صلى الله عليه وسلم أكثر 
مما يجتهد في غيرها من الليالي والأيام من 
أنواع العبادات ، من صلاة وقرآن وذكر وصدقة 
وغيرها .. وكان يحيي الليل كله في عبادة ربه 
من الذكر والقراءة والصلاة والاستعداد لذلك 

والسحور وغيرها.. 
وكان يوقظ أهله فيها للصلاة والذكر حرصا 
على اغتنام هذه الليالي المباركة بما هي جديرة 
به من العبادة وهي فرصة العمر وغنيمة لمن 
وفقه الله عز وجل فلا ينبغي للمسلم العاقل أن 
يفوّت هذه الفرصة الثمينة على نفسه وأهله 
فما هي إلا ليال معدودة ربما يُدرك الإنسان 
فيها نفحة من نفحات المولى فتكون سعادته 

في الدنيا والآخرة.
ومن مزايا العشر الأواخر أن فيها ليلة القدر 
قال الله تعالى ) حم. والكتاب المبين. إنا أنزلناه 
في ليلة مباركة إنا كنا منذرين. فيها يفرق 
كل أمر حكيم. أمرا من عندنا إنا كنا مرسلين. 
رحمة من ربك إنه هو السميع العليم( صدق 

الله العظيم.
أنزل الله القرآن الكريم في هذه الليلة والتي 
وصفها رب العالمين بأنها مباركة وتقدر فيها 
مقادير الخلائق على مدى العام، فيكتب فيها 
الأحياء والأموات والناجون والهالكون والسعداء 
والأشقياء والعزيز والذليل والجدب والقحط وكل 

ما أراده الله تعالى في تلك السنة .
وجاء في حديث أبي هريرة رضي الله عنه 
عن النبي صلى الله عليه وسلم قال ) من صام 
رمضان إيمانا واحتسابا غفر له ما تقدم من 
ذنبه، ومن قام ليلة القدر إيمانا واحتسابا غفر 

له ما تقدم من ذنبه( متفق عليه. 
وتختص العشر الأواخر بالاعتكاف وليلة القدر 
زيادة في الفضل على غيرها من أيام السنة، 
والاعتكاف لزوم المسجد لطاعة الله تعالى، وقد 
كان النبي صلى الله عليه وسلم يعتكف هذه 
العشر كما جاء في حديث أبي سعيد السابق أنه 
اعتكف العشر الأول ثم الوسط، ثم أخبرهم انه 
كان يلتمس ليلة القدر، وانه أريها في العشر 
الأواخر، وقال: )من كان اعتكف معي فليعتكف 

العشر الأواخر(.
ومن أسرار الاعتكاف صفاء القلب والروح إذ أن 
مدار الأعمال على القلب كما في الحديث ) ألا وإن 
في الجسد مضغة إذا صلحت صلح الجسد كله 

وإذا فسدت فسد الجسد كله ألا وهي القلب(.
كما تتميز العشر الأواخر من رمضان بصلاة 
الذين  الرحمن  )وعباد   : تعالى  لقوله  القيام 
خاطبهم  وإذا  هــونــاً  الأرض  على  يمشون 
الجاهلون قالوا سلاماً . والذين يبيتون لربهم 
سجداً وقياما(، وكان قيام الليل دأب النبي صلى 
الله عليه وسلم وأصحابه .. قالت عائشة : رضي 
الله عنها : )لا تدع قيام الليل ، فإن رسول الله 
صلى الله عليه وسلم كان لا يدعه ، وكان إذا 

مرض أو كسل صلى قاعداً( .
وكان عمر بن الخطاب ـ رضي الله عنه ـ يصلي 
من الليل ما شاء حتى إذا كان نصف الليل أيقظ 
أهله للصلاة ثم يقول لهم : الصلاة ، الصلاة .. 
ويتلو هذه الآية : ) وأمر أهلك بالصلاة واصطبر 
عليها لا نسألك رزقــاً نحن نرزقك والعاقبة 

للتقوى (.

وكان ابن عمر يقرأ هذه الآية : ) أمّن هو قانت 
آناء الليل ساجداً وقائماً يحذر الآخرة ويرجو 

رحمة ربه(.
وفي حديث السائب بن زيد قال : كان القارئ 
يقرأ بالمئين ـ يعني بمئات الآيات ـ حتى كنا 
نعتمد على العصي من طول القيام قال : وما 

كانوا ينصرفون إلا عند الفجر . 
ولقيام الليل روحانية خاصة يشعر بها المسلم 
خلال صلاته وقربه من الله تعالى وفي العشر 
الأواخر من رمضان على وجه الخصوص قد لا 

يجد المرء مثل ذلك في باقي أيام العام.
ويقول أحمد الأغبري )صحافي(: فضل هذه 
الليالي فضل متعدد الأوجــه منها أنها تمثل 
إليه إيمانك  ليالي الاختبار لحقيقة ما وصل 
خلال ما سبق من شهر رمضان وفرصة أكبر 
لحصاد جائزة الشهر في ليال هي أفضل الليالي 
ففيها يمنح الله في كل ليلة منها أعدادا كبيرة 
من عباده جوائزهم بالعفو والقبول والعتق، 
وفي ليلة القدر - التي شرف الله تعالى بها هذه 
الليالي وهذا الشهر - ينال أعداد كبيرة الأجر 

الأوفر والعطاء الأكبر والجائزة الأثمن. 
ويضيف إنها ليالي الاختبار و الحصاد فيها 
الشهر  من  ليخرج  كثيرة  فرصاً  العبد  يمنح 
متخلصا من أمراضه وأدرانه سعيدا فان فاته 

أجرها فانه شقي حقا ...
ويرى الاغبري أن معيار سعادة وشقاء المرء 
على  تقتصر  لا  الجائزة  هذه  على  المترتبة 
العتق من النار فالعتق في اعتقاده هو نتيجة 
لكونك فزت أصلا خلال هذا الشهر بصلاح حال 
خطاها  وتصويب  اعوجاجها  بتقويم  نفسك 
وخط سيرها وبالتالي صرت متصالحا مع الذات 
و المحيط ... أي أنك خرجت من الشهر إنساناً 
جديداً محفوفاً بالخير ومحباً له وإليه تواصل 
رحلتك جاعلا من حياتك جذوة خير تستثمر فيها 
خصوصيتك لصالح المجموع دون ذلك فجائزتك 
خلال الشهر هي هباء و شقاء ان خرجت منه 
فاسدا مفسدا غير مدرك لذاتك وغير متصالح 

مع نفسك ومجتمعك .
أما الأخــت فتحية )موظفة( فترى أن شهر 
رمضان كله خير وبركة وثواب في كل ما يقوم 
به المسلم من صلاة وصوم وقــراءة للقرآن 
العشر  أن  إلا  العبادات  من  وغيرها  وصدقة 
الأواخــر منه لها فضل كبير لما تتميز به من 
خصائص روحانية مثل ليلة القدر، والعتق من 

النار وقيام الليل.
صلاة  تأدية  على  الشديد  حرصها  ــدت  وأك
القيام والتي تشعر فيها بقربها من الله تعالى 
ومناجاتها له و تعتبرها من اسعد لحظات حياتها 
وتشعر أن الله معها ويسمع دعاءها وتتمنى أن 
يستجيب الله لكل دعواتها ويحقق لها كل ما 

تتمنى.
وتحرص منال )ربة بيت( على كل العبادات في 
رمضان وبالذات في العشر الأواخر منه فهي أيام 

العتق من النار والكل محتاج لهذا العتق.
عام تصل  الصلاة بشكل  إن  منال  وتقول 
التهجد من أحسن  العبد وربه وصلاة  مابين 
العبادات يختص بها التائبون العابدون الثابتون 
على طريق التوبة وفيها ينزل رب العالمين 
بعظمته وقدره إلى السماء الدنيا ليقول هل 

من تائب فأتوب عليه وهل من مستغفر فاغفر 
له وهل من طالب حاجة فأقضيها.

وتضيف أنها خلال صلاتها تستشعر لذة قربها 
من الله حال سجودها وأثناء دعائها وتضرعها 
إليه آملة في أن يوفقها الله خلال الشهر الكريم 
بكل طاعاته وعباداته وان تكون قد أدت فرائضه 

بالشكل الذي يرضيه.
أما أبو ميرا صحفي فيرى أن ما يحدث الآن من 
مبالغة في العبادات ومن تحويلها إلى طقوس 
وعادات لا عبادات ..تفرغ العبادة من مضمونها 
ومن روحها ومن أثرها على الإنسان والمجتمع 
ومن إرادة الخالق عز وجل منها، وتحول العبادة 
استقرار  وزعزعة  المشاكل  لخلق  سبب  إلى 
المجتمع وإيجاد صراع حولها ذاتها وليس هذا 

روح عبادة سماوية بالمطلق.
هذه  يعرف  لم  اليمني  المجتمع  بأن  ونــوه 
والاقتصادي  السياسي  والتوظيف  المبالغة 
للعبادة وخاصة الصلوات المرتبطة في شهر 

رمضان ومنها صلاة التهجد وصلاة التراويح.
ويقول “صلاة التهجد غير المرتبطة بشهر 
رمضان تتحول في شهر رمضان إلى مظاهرة 
في المساجد اليمنية ولم يحدث ذلك عبر التاريخ 
ويعتبرها ظاهرة جديدة بدأت من أواسط وأوائل 
الثمانينيات، وكان لها هدف للتوظيف الاقتصادي 
والسياسي لجمع التبرعات ودعم المؤسسات ذات 
الصورة الدينية والتي كانت ولا زال الكثير منها 
هو من يدير المساجد ودور العبادة ليس في 
اليمن فحسب ولكن في كثير من دول العالم 

العربي والإسلامي.
ونوه بأنه ثبت في الأحاديث والسير أن الرسول 
عليه الصلاة والسلام لم يعتد أو يؤم الناس 
في صلوات جماعية غير تلك المفروضة كما 
أن استخدام مكبرات الصوت من دون مراعاة 
لحرمة ليل أو نهار خارج أوقات الصلوات والبث 
الحي لمحاضرات ودروس من أناس لم يحرز 
كثير منهم حد المعرفة الأولية وتصدي الكثير 
منهم للفتوى والجدل وخلق الكثير من المشاكل 
الاجتماعية والاقتصادية والعقائدية والسلوكية 
في حياة الناس كلها إشكاليات تسرق الجامع من 
وظيفته الأساسية كمؤسسة تعليمية وتربوية 
روحها  من  العبادة  وتسرق  سامية  وروحية 

وتجعلها جوفاء من دون روح.
ودلل على كلامه بالحديث، عن عائشة رضي 
الله عنها قالت:إن رسول الله صلى الله عليه 
وسلم كان ليدع العمل، وهو يحب أن يعمل به، 
خشية أن يعمل به الناس فيفرض عليهم، وما 
سبح رسول الله صلى الله عليه وسلم سبحة 

الضحى قط، وإني لأسبحها.
وعن عائشة أم المؤمنين رضي الله عنها:أن 
رسول الله صلى الله عليه وسلم كان ذات ليلة 
في المسجد، فصلى بصلاته ناس، ثم صلى 
من القابلة، فكثر الناس، ثم اجتمعوا من الليلة 
الثالثة أو الرابعة، فلم يخرج إليهم رسول الله 
صلى الله عليه وسلم، فلما أصبح قال: )قد رأيت 
الذي صنعتم، ولم يمنعني من الخروج إليكم 
إلا أنني خشيت أن تفرض عليكم(.. وذلك كان 

في رمضان.
الأخت ابتسام )معيدة بجامعة تعز( تقول أن 
تأدية صلاة القيام في رمضان تكون بشكل 
اكبر من باقي أيام السنة نظرا لما تضفيه هذه 
الأيام من أجواء روحانية طمعا في إجابة الدعاء، 

والفوز بالمطلوب، ومغفرة الذنوب. 
ولفتت إلى وجود مجموعة من الأسرار الصحية 
لصلاة القيام تتمثل في انها تعد تدريباً جيداً 
رياضة  تكافئ  وهــى  الإفــطــار  بعد  للصائم 
المشي أو الجري لمدة ثلاثة أميال وإذا كانت 
الصلاة كلها فوائد فإن الصلوات الخمس من 
الوضوء إلى الصلاة والتكبير والقيام والركوع 
تحدث  كلها  والتشهد  والتسليم  والسجود 
تغييرات فسيولوجية مثل أي رياضة وتضفى 
على الصائم نشاطاً لأن كل أعضاء الجسم 
تتحرًك ,و صلاة القيام تجعل مريض السكر 
يتخلًص من السكر الزائد لاسيما بعد الإفطار 
الدموية وترفع من  وتحسن وظيفة الأوعية 
كفاءة الجسم وتجعل هرمون الادرنالين يقل 

فترة أطول ويحسن ضغط الدم.
وتخلص ابتسام أن صلاة القيام هي نشاط 

صحي مفيد على المستوى البدني والنفسي.

فضل قيام العشر الأواخر من رمضان والاعتكاف
❊ �سنعاء / �سباأ:

للعشر الأواخر من رمضان خصائص عديدة تميزها عن غيرها من 
الأيام فقد كان النبي صلى الله عليه وسلم يجتهد في العمل فيها 
أكثر من غيرها.. ففي صحيح مسلم عن عائشة رضي الله عنها )أن 
النبي صلى الله عليه وسلم كان يجتهد في العشر الأواخر ما لا يجتهد 

في غيرها ( رواه مسلم.
وفي الصحيح عنها قالت ) كان النبي صلى الله عليه وسلم إذا 
دخلت العشر شد مئزره وأحيا ليله وأيقظ أهله (، وفي المسند عنها 
قالت: )كان النبي صلى الله عليه وسلم يخلط العشرين بصلاة ونوم 

فإذا كان العشر شمر وشد المئزر(.

  200 صفحة إلكترونية على الإنترنت تريد تزييف 
الحقائق في تدخل الحكومة بصعدة

الدعوة إلى الانفصال أو إلى تكوين محافظات مذهبية 
لا تتوافق مع مبادئ ثورتي “26 سبتمبر” و”14 أكتوبر”

❊ �سنعاء/عبدالقوي الاميري: 
العامة  المؤسسة  رئــيــس  أكــد 
للتأمينات الاجتماعية أحمد صالح سيف 
أن المؤسسة تعتزم توسيع نشاطها 
الاستثماري خلال الفترة القادمة في 
عدد من المجالات الاستثمارية بهدف 
تعزيز إيراداتها والمساهمة في عملية 

التنمية الوطنية. 
وقــال أحمد صالح سيف إن حجم 
استثمارات المؤسسة وصلت إلى نحو 
63 مليار ريال حتى منتصف العام 
الجاري 2009م , موضحا ان استثمارات 
المؤسسة تشمل المساهمة في عدد 
من الشركات والبنوك أبرزها شركة 
يمن موبايل والمستشفى السعودي 
الليبية  اليمنية  والشركة  الألماني 

القابضة وبنك اليمن والكويت وبنك 
اليمن والخليج ومصنع السكر الجاري 
تنفيذه بمحافظة الحديدة بالإضافة 
إلى عدد من الشركات والمؤسسات 

الاخرى .
وأضــاف رئيس المؤسسة العامة 
للتأمينات الاجتماعية خلال الأمسية 
الرمضانية التي نظمتها المؤسسة 
المؤسسة ستعمل على تطوير  إن 
شانه  ــن  م بــمــا  مستقبلا  أدائــهــا 
تعويض الإيــرادات التي كانت تعود 
في  الاستثمار  من  المؤسسة  على 
أذون الخزانة بعد القرار الحكومي 
من  الحكومية  المؤسسات  بمنع 
الاستثمار في أذون الخزانة بالإضافة 
إلى التوسع في المظلة التأمينية على 

الشرائح المستهدفة .
وشدد على ضرورة تنويع المصادر 
والعمل على  للمؤسسة  الايــراديــة 
المزيد من الارتقاء بعمل المؤسسة , 
لافتا إلى إن المؤسسة ستنتهي أواخر 
العام الجاري من مشروع الانتقال من 
العمل اليدوي إلى العمل الالكتروني 
, كما كشف عن تحضيرات تقوم بها 
المؤسسة حاليا لتنفيذ حملة التوعية 
التأمينية خلال اكتوبر القادم لتوسيع 
مظلة التأمين من خلال نشر التوعية 
الشرائح  أوســـاط  فــي  التأمينية 
المختلفة للمجتمع والتعريف باهمية 
الاســتــقــرار  تحقيق  فــي  التأمين 
للمؤمن عليهم في حال  المعيشي 
الوفاة او الشيخوخة وغيرها.واشار 

أحمد صالح سيف الى ان المؤسسة 
تنفذ عدداً من المشاريع الاستثمارية 
في عدن والمكلا وتعز والحديدة ومنها 
بالمنطقة  التبريد  مخازن  مشروع 
تجاري  برج  ومشروع  بعدن  الحرة 
بعدن ومشروع انشاء موقف مركزي 
النقل  لسيارات  الخدمات  متكامل 
الكبيرة بمدخل مدينة عدن وغيرها 
من المشاريع الاخرى التي استعرضها 

خلال كلمته في الامسية .
العامة  المؤسسة  رئيس  وتحدث 
للتأمينات الاجتماعية عن الصعوبات 
وقال  المؤسسة  عمل  تواجه  التي 
من  يعد  التامين  مــن  التهرب  ان 
عمل  تواجه  التي  الصعوبات  أهم 

المؤسسة .

استثمارات مؤسسة التأمينات ترتفع إلى 63 مليار ريال 

أحمد صالح : المؤسسة تعتزم توسيع نشاطها الاستثماري خلال الفترة القادمة


